
 

 

 

 

 

 

 

 
 

LEADER Geschäftsstelle Wesermünde-Nord 

c/o Stadt Cuxhaven  Agentur für Wirtschaftsförderung   

Kapitän-Alexander-Straße 1  • 27472 Cuxhaven 

 
 
 

An die 
Mitglieder und beratenden Mitglieder 
der LAG LEADER-Region Wesermünde-Nord 
 
 
 
 
 
 
Protokoll über die 1. Sitzung 2019 der LAG LEADER-Region Wesermün-
de-Nord am Dienstag, den 29.01.2019 um 19:00 Uhr, im Rathaus der 
Gemeinde Wurster Nordseeküste, Ortsteil Nordholz, Feuerweg 9, 27639 
Wurster Nordseeküste 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ein-

ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 

Herr Krüger eröffnet als Vorsitzender die LAG Sitzung um 19:12 Uhr und 
begrüßt alle Teilnehmer der LAG sowie Herrn Rauhut vom Wattenmeer-
besucherzentrum zum TOP 3.2. und Herrn Varoga vom Amt für regionale 
Landesentwicklung (ArL). 

 
Herr Krüger stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit 
fest. 

 
Eine Liste der Teilnehmer liegt diesem Protokoll bei.  

 
 
2. Bericht des Geschäftsführer 

Herr von Ahnen berichtet in seiner Funktion als Geschäftsführer über den 
Sachstand des Zwischenevaluierungsberichts vom 15.02.2019. Die Er-
gebnisse der Befragung der LAG werden von Herrn von Ahnen ausführlich 
erläutert. 
 
Die Ergebnisse liegen diesem Protokoll bei (Anlage 1). 

 
3. Bericht des Vorsitzenden 

Herr Krüger geht zunächst auf das angesprochene Ergebnis von Herrn 
von Ahnen aus der Befragung der LAG ein. Es soll mehr Jugendarbeit in 
der LAG geleistet werden.  
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Herr Varoga berichtet von der LAG Wesermünde-Süd. Dort seien seit Jahren verschiede-
ne Jugendliche in der LAG vertreten. Hierbei haben zwei Jugendliche ein gemeinsames 
Stimmrecht, das nach einer Besprechungspause abgegeben werden kann. 
 
Herr Krüger befürwortet das System der LAG Wesermünde-Süd und hält eine Altersspan-
ne von 0-21 Jahre für sinnvoll. 
 
Weiterhin soll mehr Öffentlichkeitsarbeit geleistet werden. Es wird vorgeschlagen, das mit 
den Jugendlichen zu koppeln. 
 
Ein Grillfest um weitere Teilnehmer anzuwerben wird von Herrn Krüger vorgeschlagen 
und von den Mitgliedern der LAG befürwortet. 
 
Herr Krüger berichtet, dass ihm eine Anfrage von der Geschäftsführung des Landvolkes 
vorliegt zur Teilnahme an der LAG Wesermünde-Nord. Es wird einstimmig beschlossen, 
dass bei der nächsten LAG-Sitzung das Landvolk einzuladen ist und bei Teilnahme das 
Landvolk als stimmberechtigtes Mitglied aufgenommen werden soll. Ein gesonderter Ta-
gesordnungspunkt für die nächste Leader-Sitzung ist diesbezüglich vorzusehen. 
 

3.1 Mittelbudget 2014 – 2016  
Herr Varoga informiert, dass das die Mittel im Rahmen von Leader in Jahrestranchen 
von der EU zur Verfügung gestellt werden und eine gewisse „Haltbarkeitsdauer“ ha-
ben. So müssen Mittel aus dem Jahre 2015 drei Jahre später gebunden und abge-
rechnet werden. So sei das Prinzip zu verstehen. 
Herr Varoga informiert weiter, dass das Mittelbudget in Höhe von 360.000€ von 2015 
bis 2018 hätte ausgezahlt werden müssen. Es sind allerdings etwas über 100.000€ 
übergeblieben, die nicht fristgerecht verwendet wurden. Als Gründe für die übrig ge-
bliebenen Gelder führt Herr Varoga die Hochkonjunktur an, die dafür verantwortlich 
sei, dass die Umsetzungen verzögert wurden. Um keine Gelder aus 2015 zu verlieren 
hat Herr Varoga eine Mittelumschichtung mit anderen Leader-Regionen und in Ab-
stimmung mit dem Landwirtschaftsministerium vorgenommen. Herr Varoga bittet um 
einen Beschluss zu Gunsten des ArL Bremerhaven, dass die Mittelumschichtung 
2015 zugestimmt und zur Kenntnis genommen wird. 
 
Die Mittelumschichtung 2015 von Seiten des ArL Bremerhaven wird einstimmig von 
der LAG Wesermünde-Nord zur Kenntnis genommen und beschlossen. 
 
Herr Varoga bittet im Namen des ArL Bremerhaven um eine Ermächtigung für die fol-
genden Jahre wieder so agieren zu dürfen und Mittelumschichtungen, wenn möglich, 
vornehmen zu dürfen. 
 
Die LAG beschließt einstimmig, dass das ArL Bremerhaven auch in Zukunft Mit-
telumschichtungen tätigen darf. 
 
3.2 Vorstellung von Projekten 

 
 3.2.1 Nachhaltigkeitsfestival des Nationalparkzentrums Sahlenburg 

Herr Rauhut berichtet ausführlich anhand einer Power-Point-Präsentation zum Vor-
haben. Dabei handelt es sich um ein Festival, dass im Jahr 2019 das erste Mal am 
29. / 30.06.2019 am Wattenmeerbesucherzentrum in Sahlenburg stattfinden soll.  

 
Herr Rauhut erläutert, dass es sich bei dem Festival um eine Vielzahl von Darbietun-
gen handelt. Es sollen unter anderem Stromfahrräder zur Verfügung stehen um damit 
Strom zu erzeugen, es soll ausschließlich auf Verpackungsmaterial verzichtet werden 
sowie verschieden Workshops abgehalten werden. 
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Die Power-Point Präsentation über das Projekt liegt dem Protokoll bei (Anlage 2). 

  
Nach der Vorstellung des Projektes erklärt Herr Rauhut noch einmal, dass der För-
derantrag erst für das Jahr 2020 gestellt werden wird. 

 
Herr Krüger weist darauf hin, dass der jährliche Abstand für so eine Großveranstal-
tung zu klein sei. Daher schlägt Herr Krüger vor schon in diesem Jahr mit einem Ein-
stieg von 10% zu fördern. 

 
Herr Varoga erklärt, dass das Projekt so wie es bereits in Planung und zum Teil in 
Auftrag gegeben worden ist nicht vollumfänglich finanziert von der LAG gefördert 
werden kann. Teilinvestitionen bzw. Förderungen im Rahmen der Fördersätze seien 
schwierig aber u.U. machbar (je nach Auftragslage). 

 
Die Anschaffung der Stromfahrräder die für das Projekt und fortfolgende Veranstal-
tungen benötigt werden, wird von Herrn Krüger vorgeschlagen zu fördern. Die LAG-
Mitglieder sind damit einstimmig einverstanden. 

 
Herr von Ahnen bemerkt, dass Herr Rauhut das genaue Auftragsvolumen (Miete oder 
Kauf) noch einmal besprechen müsse. Der Beschluss über das genaue Vorhaben 
wird ggf .in einem Umlaufverfahren eingeholt werden 

 
 3.2.2 Projekt „Heidekieker“ der Stadt Cuxhaven 
 Herr Rauhut vom Wattenmeerbesucherzentrum Sahlenburg trägt das Projekt vor. 
 

Die Power-Point Präsentation über das Projekt liegt dem Protokoll bei (Anlage 3).  
 
 
4. Sonstiges 
 

Herr Krüger weist darauf hin, dass die Förderperiode 2020 ausläuft und eine Weiterent-
wicklung bzw. neue Strategie ausgearbeitet werden müsse. 
 
Herr Varoga erklärt, dass die EU in Bezug auf den ELER-Fonds erste Überlegungen an-
gestellt hat, den Mittelansatz um ca. 15% zu senken. Das würde einen Rückgang auf das 
Niveau von 2007-2013 bedeuten. 
Weiterhin soll LEADER eventuell unter einem anderen Namen weiterlaufen. 
 
Herr Krüger weist darauf hin, dass man spätestens zum Ende des Jahres, im 4. Quartal 
über die Weiterentwicklung diskutieren sollte. 
 

5. Termin nächste LAG-Sitzung 
 
Die nächste LAG-Sitzung soll nach Abstimmung mit den HVB’s noch vor den Osterferien 
im April stattfinden. 
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6. Verschiedenes und Fragen 
 
Herr Krüger schließt die Sitzung um 21:05 Uhr. 

   
 
 
 
 
 

                                                                                                     

Gezeichnet:          
 
Thorsten Krüger       im Auftrag  
Vorsitzender         Jürgen von Ahnen  

Geschäftsführer 


